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На волнах Агидели!

Девять лет подряд сту-
денты нашего вуза проходят 
учебную стажировку по теме 
«Социально-экономическая 
и инновационная политика 
в Германии» в городе Мар-
бурге 

Делегация университета в 
составе 44 человек боролась 
за призовые места в VII От-
крытом фестивале студенче-
ского творчества вузов Мин-
сельхоза России «На волнах 
Агидели – 2019»

В июле в России отмечают 
День семьи, любви и верно-
сти. В честь праздника мы 
делимся с вами историей 
одной семьи, которая роди-
лась, окрепла и остается ча-
стью нашего университета

Мы собрали для вас самые 
популярные вопросы среди 
абитуриентов и публикуем на 
них ответы. Все, что вам ин-
тересно: список документов 
и сроки их подачи в нашей 
инфографике

В Кубанском госагроуни-
верситете стартовала прием-
ная кампания. Ответствен-
ный секретарь приемной 
комиссии Вадим Башкатов 
рассказал об особенностях 
поступления в этом году

В Кубанском госагроуни-
верситете началась череда 
выпускных дней: нарядные 
выпускники получают дол-
гожданные дипломы. Об 
этом наш фоторепортаж
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В одном заявлении о приеме может 
быть до 25 конкурсных групп, а в заявлении 

о согласии на зачисление абитуриент 
соглашается на зачисление по одной 

конкурсной группе

Члены приемной комиссии объясняют условия поступления

Приемная кампания: в помощь абитуриенту
Вот и настало лето – время выпускных в университете. В этом году в самостоятельную жизнь Кубанский ГАУ выпустит 4302 новых специалиста. Многие из 

них уже имеют выгодные предложения о работе и всегда будут с радостью вспоминать студенческие деньки. А мы пожелаем вчерашним студентам удачи 
и встречаем в стенах вуза вчерашних школьников. У них остались позади последние звонки и экзамены, самое время заняться подачей документов. 20 июня 
в Кубанском госагроуниверситете стартовала приемная кампания. Сегодня мы встретились с ответственным секретарем приемной комиссии Вадимом Баш-
катовым. Он рассказал об особенностях поступления в этом году и о сроках, которые нельзя пропустить, чтобы быть зачисленным в Кубанский ГАУ.

– Вадим Викторович, есть 
ли в этом году какие-либо 
нововведения, о которых 
нужно знать нашим абиту-
риентам?

– В 2019 году как таковых 
кардинальных нововведений 
в правилах приема нет, у нас 
уже на протяжении несколь-
ких лет сохраняется ста-
бильность в порядке посту-
пления в вузы в Российской 
Федерации. Что касается 
правил приема в Кубанский 
государственный аграрный 

университет, то у нас частич-
но изменился перечень ин-
дивидуальных достижений, 
учитываемых при подаче 
документов, при начисле-
нии баллов. Сохраняется на-
числение баллов за диплом 
с отличием об окончании 
среднего профессиональ-
ного учебного заведения, 
школьный аттестат с отличи-
ем, золотую или серебряную 
медаль по окончании школы, 
если соответственно в атте-
стате есть отметка о том, что 
она получена. Все они будут 
давать абитуриенту 8 баллов 
к основной сумме конкурс-
ных баллов. Среди наших 
абитуриентов распростра-
нены также золотые значки 
ГТО, которые дают абитури-
енту 2 балла. 

– Какие еще существуют 
дополнительные баллы при 
поступлении?

– Во-первых, у нас также 
начисляются баллы чемпи-
онам мира, России, участ-
никам и призерам олимпий-
ских игр, самое интересное, 
что у нас такие есть случаи, 
чемпионы к нам поступали. 
9 баллов дается за наличие 
статуса чемпиона мира, чем-
пион Европы – 7 баллов, чем-
пион олимпийских, паралим-
пийских и сурдолимпийских 
игр – 10 баллов, и призер 
этих же игр 8 баллов. 

– Вадим Викторович, а 
ребята из Малой сельхоза-
кадемии получают какие-то 
баллы?

– По поводу участия в 
олимпиадах Малой сельхоз-
академии учащихся Кубани 
у нас также начисляются: 6 
баллов за олимпиаду «Агро» 
и 4 балла за заключитель-

ный этап интеллектуального 
конкурса. У нас такие ребя-
та есть, причем в этом году 
статус данной олимпиады 
значительно возрос, поми-
мо того, что начисляются 
баллы, победителям и при-
зерам олимпиады это дает 
возможность получать госу-
дарственную стипендию на 
протяжении всего периода 
обучения в вузе. Эта прези-
дентская программа тоже за-
пущена в этом году. 

– Вадим Викторович, 

аграрные специальности 
сейчас востребованы?

– Мы единственный аграр-
ный вуз на Кубани и один из 
признанных лидеров аграр-
ного образования в России. 
Надо сказать, для нашего 
региона все агробиологи-
ческие направления востре-

бованы, и есть на них спрос 
как со стороны работода-
телей, так и среди абиту-
риентов. Очень популярны 
специальности: ветерина-
рия, агрономия, технология 
производства и переработки 
сельхозпродукции, продукты 
питания из растительного 
сырья. Абитуриенты, посту-
пая туда, понимают откры-
вающиеся перспективы, что 
востребованы и ветеринар-
ные врачи, и ветсанэксперты, 
и зоотехники. В нашем вузе 
есть возможность практики 
и стажировки, и в целом де-
ятельность вуза нацелена на 
развитие именно обучения 
по агробиологическим на-
правлениям. 

– Мы уже можем сказать 
о популярных направлени-
ях среди абитуриентов?

– В этом году еще рано об 
этом говорить, но по опыту 
прошлых лет можно назвать 
топ популярных направле-
ний. Как я уже назвал, сре-
ди агробиологических на-
правлений это ветеринария, 
агрономия, технология про-
изводства и переработки 
сельхозпродукции, продукты 

питания из растительного 
сырья, также агрохимия и 
агропочвоведение, среди ин-
женерных направлений наи-
более востребовано строи-
тельство уникальных зданий 
и сооружений – это специ-
алитет, на котором обучают-
ся 6 лет, электроэнергетика, 
электротехника, агроинже-
нерия, среди гуманитарного 
блока: юриспруденция, эко-
номическая безопасность. 

– Какие документы пре-
жде всего нужны для по-
ступления в Кубанский 
госагроуниверситет на се-
годняшний день?

– В установленные сроки 
подачи заявлений о приеме 
принимаются минимально 
два необходимых докумен-
та: копия паспорта и копия 
документа об образовании. 
При себе иметь оригинал па-
спорта и копию документа об 
образовании, все остальные 
документы можно довезти 
позже. Также и фотографии 
– по мере необходимости, 
то есть если человек идет по 
результатам ЕГЭ, то фотогра-

фии ему понадобятся уже в 
дальнейшем для формирова-
ния зачетной книжки и сту-
денческого билета. На дан-
ном этапе в них просто нет 
необходимости, те, кто идет 
на внутренние экзамены к 
нам и которые имеют право 
сдавать экзамены, проводи-
мые вузом самостоятельно, 
они предоставляют докумен-
ты. Перечень лиц, имеющих 
право сдавать внутренние 
экзамены, жестко ограничен: 
это иностранные граждане,  
лица, получившие профес-
сиональное образование, 
т.е. выпускники колледжей 
и техникумов, вузов, инва-
лиды и российские гражда-
не, окончившие зарубежные 
школы в год ее окончания.

– Вадим Викторович, для 
поступающих в магистра-
туру есть информация? 

– В этом году поступление 
в магистратуру на очную и 
заочную форму обучения 
проходит в единые сроки, что 
тоже новшество, и упрощает 
понимание самой процедуры 
зачисления. Собеседование 
в магистратуру абитуриент 
проходит один раз, а его ре-
зультаты засчитываются при 
поступлении на очную и на 
заочную формы. Приказ на 
поступление на бюджетные 
места и по очной, и по за-
очной форме в магистратуру 
будет 8 августа, а на места по 
договорам – 12 августа. 

 – Расскажите о необхо-
димости заявления о за-
числении, который должен 
написать абитуриент.

– Для зачисления абиту-
риент подает заявление о 
согласии на зачисление, к 
которому при поступлении 
на бюджетные места прила-
гает оригинал документа об 
образовании, при поступле-
нии на места по договорам 

об оказании платных об-
разовательных услуг – либо 
оригинал документа, либо 
его заверенную копию. Ну и 
на каждом этапе зачисления 

свои сроки подачи этого за-
явления. Например, на этапе 
приоритетного зачисления, 
когда идет речь о целеви-
ках и поступающих в рамках 

особой квоты, это 28 июля, 
именно до этого числа не-
обходимо предоставить за-
явление о согласии на зачис-
ление и оригинал документа 
об образовании.

– Поясните, для чего нуж-
ны заявления о согласии на 
зачисление? 

– Когда абитуриент по-
дает заявление о приеме, он 
пользуется правом, данным 
ему законодательством, по-
дать на три направления 
в каждом вузе. К примеру, 
он подает на направление 
агрономия, садоводство и 
зоотехния. При этом по каж-
дому из этих направлений 
он указывает условия посту-
пления, основания приема, 
то есть: очная форма – бюд-
жет – коммерция, заочная 
форма – бюджет – коммер-
ция, целевая квота, особая 
квота – это все разные кон-
курсные группы. При этом в 
одном заявлении о приеме 
может быть до 25 конкурс-
ных групп, а вот уже в заяв-

Многие ребята  хотят поступить в УВЦ

лении о согласии на зачис-
ление абитуриент выражает 
согласие на зачисление по 
какой-то одной конкурсной 
группе. Единственное, что 
стоит добавить, заявление о 
согласии на зачисление «ба-
калавриат» и «специалитет» 
по очной форме на бюджет 
можно подать не более двух 
раз. То есть один раз подали 
заявление о согласии, пере-
думали, отказались, подали 
второй раз, больше пере-
думать уже нельзя. По всем 
остальным основаниям при-
ема и условиям поступления 

заявление о согласии пода-
ется неограниченное коли-
чество раз: можно несколько 
раз перей-ти с одного на-
правления на другое. 

– Вадим Викторович, ка-
кое минимальное количе-
ство баллов должно быть 
у абитуриента по предме-
там?

– Это очень важно! Надо 

обращать внимание абиту-
риентов на минимальное 
количество баллов по каж-
дому вступительному ис-
пытанию. Его необходимо 
преодолеть, чтобы абиту-
риент мог принять участие 
в конкурсе и попасть в кон-
курсные списки. Потому 
что, если абитуриент его не 
преодолел хотя бы по одно-
му вступительному испыта-

В этом году поступление в магистратуру на очную 
и заочную форму обучения проходит в единые сроки, 
что тоже новшество, и упрощает понимание самой 

процедуры зачисления

Заявление о согласии на зачисление 
«бакалавриат» и «специалитет» по очной 

форме на бюджетное место можно 
подать не более двух раз

нию, то он не допускается 
к участию в конкурсе. К со-
жалению, у нас были такие 
случаи, когда по русскому 
языку 70-80, по обществоз-
нанию 50-60, а по матема-
тике совсем мало. Общая 
сумма баллов учитывается 
в конечном итоге, куда вхо-
дит сумма вместе с баллами 
за индивидуальные дости-
жения  и показывает пози-
цию абитуриента в конкурс-
ном списке. 

– Вадим Викторович, и в 
заключение, что бы вы по-
советовали нашим абиту-
риентам при поступлении?

– Прежде всего, внима-
тельно изучить информа-
цию на официальном сайте 
университета по срокам 
подачи всех документов и 
не пропустить эти сроки. А 
решает все, по сути, сумма 
конкурсных баллов, то есть 
все, что вы могли сделать по 
поводу поступления, вы уже 
сделали, сдавая ЕГЭ. Теперь 
только технический вопрос: 
правильно подать докумен-
ты и вовремя успеть, для 
этого нужно внимательно 
слушать сотрудника при-
емной комиссии. И если 
остались вопросы, то у нас 
в рабочее время функцио-
нируют телефонные линии, 
помимо этого на сайте су-
ществует рубрика вопрос-
ответ. 

Мы ждем вас по адресу: 
г. Краснодар, ул. Калинина, 
13, корпус факультета зоо-
технии, аудитория № 121.
Телефоны приемной комис-

сии: +7 (861) 221-54-76; +7 
(861) 221-58-18; +7 (861) 
221-58-81; +7 (861) 221-52-
39.

Время работы: понедель-
ник – пятница: 09:00-16:00 
(перерыв: 12:00 – 13:00); 
суббота: 09:00 – 12:00; вос-
кресенье: выходной.

Беседовала 
Ирина Колоновская
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Часто задаваемые вопросы о поступлении

Пресс-служба КубГАУ

ЛЕНТА СОБЫТИЙ

КубГАУ получил  
«Национальное признание»

Кубанский ГАУ стал вторым в рейтинге российских 
аграрных университетов «Национальное признание» 2019 
года, уступив первенство Ставропольскому госагроуни-
верситету. 

Всего в рейтинг вошли 55 высших учебных заведений Мин-
сельхоза России. Напомним, что в общем рейтинге вузов Рос-
сии текущего года наш вуз вошел в 30 лучших и занял 28-ю 
строку, оставив далеко позади себя кубанские вузы. Но Ку-
банскому ГАУ есть к чему стремиться!

«Национальное признание» — рейтинг 695 российских уни-
верситетов, составленный порталом «Универэксперт — Ака-
демический Критик». Согласно заявлению исследователей, 
главный принцип рейтинга — это оценка вуза через его клю-
чевой персонал — основной профессорско-преподаватель-
ский состав. При составлении рейтинга также учитывалось 
признание национальным профессиональным сообществом 
научных, инновационных и научно-практических достижений 
каждого учебного заведения.

Визит министра Республики 
Дагестан

Министр информатизации, связи и массовых коммуни-
каций Республики Дагестан Сергей Снегирев с рабочим 
визитом посетил центр прогнозирования и мониторинга 
Кубанского ГАУ.

Министерство является органом исполнительной власти, 
реализующим в пределах своей компетенции полномочия Ре-
спублики Дагестан в сфере информационной политики, печа-
ти и массовых коммуникаций.

Руководитель центра Евгений Труфляк продемонстрировал 
цифровые технологии, используемые при обучении студен-
тов и повышении квалификации специалистов АПК: online-и 
offline-технологии дифференцированного внесения удобре-
ний, автопилоты для тракторов и комбайнов, спутниковый 
мониторинг полей и техники, использование беспилотных 
летательных аппаратов. В рамках презентации также показан 
опыт использования элементов цифрового сельского хозяй-
ства учебно-опытными хозяйствами Кубанского ГАУ и други-
ми регионами.

По итогам встречи намечены пути государственно-частного 
партнерства в сфере цифровизации Республики Дагестан.

Сотрудничество в области 
энергетики

В университете прошла встреча по вопросам дальней-
шего развития взаимовыгодного сотрудничества между 
Кубанским ГАУ и «Кубаньэнерго», Энергетическим инсти-
тутом повышения квалификации ПАО «Кубаньэнерго» и 
ООО «Электроприбор». Гостей приветствовал ректор Ку-
банского ГАУ, профессор Александр Трубилин.

Участники встречи отметили, что считают сотрудничество с 
университетом отличной возможностью для развития отрас-
ли. Факультет энергетики КубГАУ дает студентам актуальную 
теоретическую базу, повышая конкурентоспособность буду-
щих специалистов на рынке труда. Благодаря организациям-
партнерам выпускники вуза не только находят применение 
своим навыкам, но и строят успешную карьеру на предпри-
ятиях, развивая энергетический комплекс региона: аграрный 
вуз выпустил более 5000 инженеров по специальности «Элек-
трификация сельскохозяйственного производства».

Ученые нашего вуза и компания «Кубаньэнерго» совмест-
но разработали и выпустили учебное пособие по актуальной 
теме: «Электробезопасность. Организация работ на воздуш-
ных линиях электропередачи, находящихся под наведенным 
напряжением».

В завершение встречи заместителем директора по коммер-
ции ООО «Электроприбор» Владимиром Трофимовым в дар 
вузу было передано инновационное электрооборудование.

Европейский диплом
Студентка Кубанского ГАУ успешно закончила обучение 

по программе двойного диплома в португальском вузе.
24 июня состоялась защита магистерской диссертации сту-

дентки 1 курса магистратуры факультета прикладной инфор-
матики Валерии Острицовой. В течение учебного года Вале-
рия проходила обучение по программе двойного диплома в 
вузе-партнере Политехническом институте Брагансы (Порту-
галия).

Диссертация подготовлена на английском языке. Руководи-
тель магистерской диссертации, доцент кафедры компьютер-
ных технологий и систем Василий Ткаченко, помощник декана 
по международной работе Татьяна Грубич и ведущий специ-
алист отдела международных связей КубГАУ Оксана Майоро-
ва принимали участие в онлайн-защите диссертации Валерии.

Результат защиты диссертации — 18 из 20 баллов, оценка 
«отлично».

Чтобы подать документы на обучение в нашем вузе, 
необходимо прийти в рабочее время в приемную ко-
миссию выбранного факультета

Пакет документов для поступления принимается ко-
миссией лично либо через Почту России или курьера 
(при наличии доверенности)

Пакет необходимых документов: паспорт (оригинал 
и копия), аттестат/диплом об образовании (копия и 
оригинал), 4 фото формата 3x4

При личном присутствии заявление на поступление в 
вуз пишется во время приема документов

Если вы планируете отправить документы по почте 
или через курьера, необходимо заранее написать за-
явление. Образец можно найти по ссылке: kubsau.ru/
entrant/docs/

Справку 086/у необязательно приносить вместе с ос-
новным пакетом документов 

Для поступления не нужен сертификат о прививках

Прием документов начался с 20 июня и продолжится 
в следующие сроки: на очную форму обучения по вну-
тренним экзаменам – до 13 июля; на очную форму об-
учения по результатам ЕГЭ – до 26 июля

Однако справка строго обязательна при выборе не-
которых направлений и специальностей, перечислен-
ных в Правилах приема (п. 68): https://bit.ly/2XdfwPr

Прием документов начался с 20 июня и продолжит-
ся в следующие сроки: на заочную форму обучения по 
внутренним экзаменам – до 2 августа; на заочную фор-
му обучения по результатам ЕГЭ – до 13 августа

Все вопросы можно уточнить на нашем сайте или по 
телефонам приемной комиссии:  +7 (861) 221-54-76; +7 
(861) 221-58-18; +7 (861) 221-58-81; +7 (861) 221-52-39

Приказы о зачислении будут опубликованы на офи-
циальном сайте в середине августа https://kubsau.ru/
entrant/

Адрес приемной комиссии: г. Краснодар, ул. Калини-
на, 13, корпус факультета зоотехнии, аудитория № 121
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На волнах Агидели!
Делегация университета в составе 44 человек боролась за призовые места в VII Открытом фестивале студен-

ческого творчества высших учебных заведений Минсельхоза России «На волнах Агидели – 2019».

Столица Башкортостана с 
28 мая по 3 июня распахну-
ла свои объятия для самых 
талантливых, творческих мо-
лодых людей. В первый день 
фестиваля состоялось его 
торжественное открытие в 
Этнопарке, и уже тут ребят на-
крыла настоящая волна твор-
чества и радости. С главной 
сцены не только звучали при-
ветственные слова, но и были 
исполнены творческие номера 
от аграрных вузов страны. Ис-
ключением не стал и Кубан-
ский ГАУ: ансамбль народных 
танцев «Кубань» исполнил 
концертный номер «Казачий 
пляс». 

– Желаю всем участникам 
ярких эмоций, вдохновения и 
достойных соперников, – по-
здравил студентов от имени 
министра сельского хозяйства 
РФ Дмитрия Патрушева рек-
тор Башкирского ГАУ Илдар 
Габитов. 

На открытии мероприятия 
собрался весь цвет студен-

чества, энергия которого за-
ряжала ребят на новые твор-
ческие идеи. Представленные 
номера не дали усомниться в 
высоком уровне конкурсантов. 
А для представителей направ-
ления журналистики первый 
день стал рабочим: студентам 
следовало подготовить фото- 
и видеорепортажи и написать 
текст об открытии.

О подготовке к конкурсу 
рассказала декан факультета 
общественных профессий Ва-
лентина Пастарнак: 

– Прежде чем отправить-
ся на этот фестиваль, мы со-
брались с руководителями 
творческих коллективов, вни-
мательно изучили положение 
и продумали вместе, какой 
состав достоин представлять 
наш университет. Именно та-
кая тщательная проработка 
списка конкурсантов позво-
лила блистать на пьедестале 
почета каждому участнику от 
Кубанского ГАУ.

В течение конкурсных дней 

наблюдался настоящий при-
лив творческих выступлений. 
Ребята из 33 аграрных вузов 
страны демонстрировали свои 
таланты по таким направлени-
ям, как: танцы, вокал, музыка, 
театральное творчество, жур-
налистика и медиа. Команда 
Кубанского ГАУ представила 
на суд зрителям и жюри 37 
номеров, наши студенты уча-
ствовали во всех направлени-
ях конкурса, кроме декоратив-
но-прикладного творчества. 
Блистательные выступления 
были высоко оценены: на Ку-
бань отправились награды 
высшего достоинства. 

– После конкурсов собрали 
круглый стол, где мы обща-
лись с жюри, и председатель 
тогда подчеркнул, что «Ку-
бань» – это сила, – поделился 
высокой оценкой своей рабо-
ты руководитель танцеваль-
ного коллектива «Кубань» 
Роман Аюханов.

Особую оценку заслужил и 
медиацентр нашего универ-

ситета. Газета «Кубанский 
госагроуниверситет» призна-
на лучшим изданием среди 
аграрных вузов России. Ком-
петентное жюри отметило вы-
сокий уровень подготовки ма-
териалов и профессионализм 
авторов. Также наградами 
высшей пробы были удосто-
ены фотографии Владислава 
Ветрова и ведение социаль-
ных сетей университета в 
лице Дмитрия Элефтериади.

Игра на скрипке, танцы, 
песни, театральные постанов-
ки, юмористические сценки, 
работы журналистов не оста-
вили никого равнодушными. 
Цена такого успеха – трудо-
любие и правильный настрой 
студентов перед выступлени-
ями. Александра Тимовская, 
участница команды КВН «В 
твоей голове», рассказала о 
секретах закулисной жизни 
самых веселых и находчивых: 

– У нас всегда перед часом 
Х очень веселое настроение. 
Видимо, здесь работает пра-
вило: лучшее средство от 
страха – шутка. Мы постоянно 
смеемся над любой мелочью, 
и это позволяет избежать вол-
нения. Конечно, еще прогоня-
ем номера и особое внимание 
уделяем отбивкам.

На таких масштабных меро-
приятиях прежде всего запо-
минается атмосфера, которая 
царит на конкурсных площад-
ках. Более 1000 студентов 
аграрных вузов встретились 
вместе и стали друзьями. Не-
передаваемые эмоции и по-
лезный опыт после фестиваля 
вернулись вместе с участни-

II Открытом фестивале студен-
х Агидели – 2019».
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ситета. Газета «Кубанский 
госагроуниверситет» призна-
на лучшим изданием среди 
аграрных вузов России. Ком-
петентное жюри отметило вы-

й
ками в Краснодар. Кубанским 
студентам запомнились и ве-
чера, проведенные в общежи-
тии. На протяжении всей ночи 
перед выступлениями можно 
было наблюдать удивитель-
ную картину: в коридоре ре-
петируют танцевальную про-
грамму, из комнат раздаются 
песни народов мира, где-то 
слышится звук музыкальных 
инструментов и смех кавээн-
щиков, а в укромном уголке 
пишут статьи и обрабатыва-
ют фотографии юные пред-
ставители СМИ. Молодые, 
талантливые люди счастливы, 
что оказались в этом месте и 
получили возможность про-
демонстрировать свой талант.

Екатерина Горская, пред-
ставляющая вокальное на-
правление, поделилась 
своими впечатлениями от 
фестиваля: «Запомнился в 
первую очередь многонацио-
нальный колорит фестиваля. 
В каком бы регионе страны 
ни проводился этот конкурс, 
он всегда яркий и красоч-
ный. А самое удивительное 
в нем то, что объединяет он 
талантливую молодежь Рос-
сии, чья профессия никак не 
связана со сценической жиз-
нью. Я люблю этот фестиваль 
за свободу самовыражения и 
возможность проявить себя, 
оценить свои способности в 
конкурентной борьбе.

После волнительных и 
сложных дней выступления у 
ребят было немного свобод-
ного времени для прогулки по 
столице Башкирии. Уфа поко-
рила кубанских ребят своими 
широкими проспектами, исто-
рическими зданиями и боль-
шим количеством зеленых на-
саждений. Прогулявшись по 
городу, делегация Кубанского 
ГАУ отправилась на Гала-кон-
церт, который проходил во  
Дворце молодежи БашГАУ. 
Наш университет по пригла-
шению принимающей сторо-
ны представлял на нем танец 
современной хореографии, а 
также песню ансамбля народ-
ной песни «Млада». 

По завершении концерта 
состоялось торжественное 
награждение победителей. В 
копилку Кубанского ГАУ от-
правились дипломы Гран-при, 
I, II, III степени, а также специ-
альные призы. Итоговое место 
в общем зачете определялось 
по сумме баллов: в результате 
на фестивале студенческого 
творчества «На волнах Агиде-
ли – 2019» наш вуз занял 3-е 
призовое место.

«Волна Агидели» подняла 
уровень мастерства студентов 
КубГАУ и, безусловно, наше 
настроение. Такое масштаб-
ное мероприятие останется 
навсегда в памяти и сердцах 
ребят, защищавших честь уни-
верситета. Ждем следующего 
года и, конечно, побед!

Екатерина Шолина, 
наш корреспондент

«Серебро» из Белоруссии досталось нашим
Сборная Кубанского ГАУ по футболу во главе с тре-

нером Владиславом Лемишем совсем недавно верну-
лась с чемпионата СНГ, где наша команда заняла вто-
рое место в турнире.

Спартакиада студенче-
ской молодежи в этом году 
была посвящена 75-летию 
освобождения Белоруссии от 
немецко-фашистских захват-
чиков и проходила в рамках 
спартакиады союзного госу-
дарства для детей и юноше-
ства с 18 по 23 июня в бело-
русском Бресте. 

В прошлом году наша фут-
больная команда впервые вы-
играла турнир Ассоциации 
спортивно-студенческих клу-
бов (АССК), в этом году на IX 
универсиаде Минсельхоза 
РФ взяла первое место. И как 

победители футболисты Ку-
банского ГАУ вместе с тремя 
командами российских вузов 
отправились представлять 
нашу страну на чемпионате 
СНГ в Белоруссии. Всего в 
турнире по футболу чемпио-
ната СНГ участвовали четыре 
российских команды и четыре 
белорусских. 

Футбольный турнир
По прибытии в Белоруссию 

участников футбольного тур-
нира разбили на две группы: 
две российские команды и две 
белорусские, по четыре ко-
манды в группе. И сразу стар-

товали игры: первая группа за 
первое и второе места, вторая 
– за третье и четвертое. Пер-
вую игру наши футболисты 
выиграли у Казани со счетом 
6:2, несмотря на то, что ко-
манда хорошая и тоже силь-
ная. Следующая игра была 
отработана в ничью с Могиле-
вым. Затем выиграли у Минска 
со счетом 5:2  и таким обра-
зом вышли в финал, на игру за 
первое место. Тем временем 
команда Пензенского госуни-
верситета тоже обыграла всех 
и вышла в финал. 

Финал получился настоя-
щим, схватка была жесткой, 
все-таки играли за первое 
место: было мало голевых мо-
ментов, потому что превыше 
всего у всех стоял результат. 

Финальный матч был сыгран 
со счетом 0:0. Пришлось бить 
пенальти, а это лотерея. Били 
по шесть пенальти, и шестой 
для нашей команды оказался 
роковым. 

– Состав нашей команды на 
этом турнире немного отли-
чался. У нас четыре человека 
играли из тех, кто ездил на 
Минсельхоз, и четыре дру-
гих, потому что существовали 
ограничения по возрасту: с 
1998 года и выше, – расска-
зывает тренер нашей фут-
больной команды Владислав 
Лемиш. – Но тем не менее вто-
рое место наше, мы привезли 
медали и кубок! 

На вопрос, о том, что по 
пенальти проиграть не так 
обидно, Владислав Юрьевич, 

отметил, что для футболистов 
как раз наоборот, потому что 
в игре проиграешь, значит, 
соперник оказался сильнее, а 
так получается, что ты ни одну 
игру на турнире не проиграл – 
и второе место.

– Так получилось, что ко-
манды равные, а результат по 
пенальти – это случай, кому 
больше повезло, – резюмиру-
ет Владислав Лемиш.

День памяти
Турнир был посвящен 75-ле-

тию освобождения Белорус-
сии от немецко-фашистских 
захватчиков и выпал на дату 
22 июня – Дня памяти и скор-
би. Для жителей Бреста, а так-
же участников турнира была 
организована реконструкция 
боевых действий в Брестской 

крепости, которая проходила  
в дату начала войны 22 июня 
в 4:00 утра. 

– Зрелище, конечно незабы-
ваемое: Брестскую крепость в 
одночасье окружили немцы, 
захватили пленных и стали 
выбивать наших солдат. Во-
круг крепости собрались 30 
тысяч человек посмотреть на 
действие и отдать дань памя-
ти погибшим, – рассказыва-
ет об увиденном Владислав 
Юрьевич. 

Помимо Брестской крепо-
сти российские студенты по-
бывали в Беловежской пуще, 
а также в культурном центре 
города Бреста. 

Ирина Колоновская, 
наш корреспондент



№ 7 (1747) 15 июля 2019 годаКубанский госагроуниверситет

   МЕРИДИАН
5

Мастерство приходит с практикой

Счастливы вместе

Помощь на высоких 
скоростях

Практиканты во время интеллектуальной игры 
«За молодежью будущее»

По поручению председателя Законодательного со-
брания Краснодарского края Юрия Бурлачко целую 
неделю у студентов факультета управления и юриди-
ческого факультета Кубанского ГАУ проходила про-
изводственная практика.

Традиционно студенты 
третьего курса выезжают 
на практику ЗСК в районы 
Краснодарского края для ре-
шения целого ряда задач и 
получения новых навыков. В 
этом году юные управленцы 
и юристы отправились в Ку-
щевский район. На протяже-
нии нескольких дней студен-
ты проводили мероприятия, 
работали с документацией, 
опрашивали население и ре-
шали вопросы местного зна-
чения. 

Первый день практики на-
чался с формулировки целей 
и задач на предстоящий пе-
риод, обсуждения организа-
ционных вопросов и утверж-
дения плана мероприятий. 
В день прибытия состоялась 
встреча с главой муниципаль-
ного образования Кущевский 
район Ильей Гузевым, предсе-
дателем совета муниципаль-
ного образования Кущевский 
район Александром Туренко, 
а также начальником отде-
ла государственной службы 
и кадров управления делами 
Законодательного собрания 
Краснодарского края Еленой 
Добрышиной. Во время бесе-
ды глава поделился особен-
ностями социально-экономи-
ческого положения района. 
Расположившись на севере 
Краснодарского края, Кущев-
ский район является важной 
логистической точкой, что 

делает эту местность инвести-
ционно привлекательной. Не 
обошлось и без культурной 
программы: для студентов 
была подготовлена экскурсия 
по достопримечательностям 
станицы Кущевской.

Стоит отметить, что сту-
денты Кубанского ГАУ нахо-
дились на практике с обучаю-
щимися других ведущих вузов 
краевой столицы и работали 
над разноплановыми вопроса-
ми местного значения. Ребята 
разбирались с проблемами по 
предоставлению транспорт-
ных услуг, организации досуга 
населения, противодействию 
коррупции и другими. Важно 
было не только ознакомить-
ся с существующими вопро-
сами, но и выяснить пути их 
решения, организовать меро-
приятия по предотвращению 
или снижению негативного 
эффекта. 

Несмотря на то, что студен-
ты ежедневно проделывали 
колоссальную работу по тема-
тике своего задания, самыми 
запоминающимися момента-
ми стали экскурсии на пред-
приятия и культурный отдых. 
Ребята посетили ООО «ДВВ-
Агро», ООО «НовоПласт-
Юг», смотрели фильм «Чудо» 
на улице, побывали на поле 
казачьей славы, участвовали 
в мастер-классе по ораторско-
му искусству, играх «Где логи-
ка» и «Карьерный рост».

Отличились наши студен-
ты и в спортивной деятель-
ности. Упорная борьба юных 
работников администрации 
принесла не только положи-
тельные эмоции, но и достой-
ные результаты. Практиканты 
Кубанского ГАУ заняли лиди-
рующие места по различным 
видам спорта, им были вруче-
ны соответствующие грамоты.

Кульминационным момен-
том практики и именно тем 
событием, которое останется 
в памяти ребят надолго, ста-
ла встреча «без галстуков» 
в бургерной с главой района 
и молодыми кандидатами в 
депутаты. Студенты узнали 
о планах на будущее и о бла-
гоустройстве района в бли-
жайшей перспективе, а также 
смогли задать интересующие 
вопросы. 

– Большая благодарность 
администрации района и лич-
но главе за такой теплый при-
ем. Нас поразила открытость 
главы, его отношение к сту-
дентам, его трепетное участие 

в проблемах района, а также 
его целеустремленность сде-
лать его лучшим, – делится 
своими впечатлениями от 
практики студентка группы 
УП-1601 Юлия Цыганская. – Я 
в восторге от всех встреч, ко-
торые были организованы для 
нас молодежным центром, ку-
раторами от администрации 
района, а также экскурсиями 
по достопримечательностям. 
Очень приятно было слышать 
слова благодарности и похва-
лу от Ильи Гузева и кураторов 
администрации за проделан-
ную нами работу. Очень рада 
была получить ценнейший 
опыт, новые знания, знаком-
ство с интересными людьми, 
приобрести навыки работы с 
документацией, анкетирова-
нием населения, мониторин-
гом пассажиропотока в обще-
ственном транспорте, работой 
над созданием паспорта соци-
ального проекта «Транспорт-
ная среда».

Екатерина Шолина,
наш корреспондент

В нашем университете можно получить не только 
великолепное образование, но и обрести настоящую 
любовь. В День семьи, любви и верности мы делимся с 
вами историей одной семьи, которая родилась, окреп-
ла и остается частью Кубанского ГАУ.

На дворе 2019 год. Он асси-
стент на кафедре менеджмен-
та, воспитатель в общежитии 
№ 19, она специалист отдела 
планирования и организации 
учебного процесса учебно-
методического управления. 
Раньше их объединял только 
университет, а сейчас – общий 
дом и одна фамилия. Андрей 
и Анастасия Кулик поступи-
ли на факультет управления 
в 2011 году и первые пять лет 
обучения не знали о суще-
ствовании друг друга. 

– Я поступил на факультет 
управления, потому что на 
нем обучался старший брат, 
– делится своими воспоми-
наниями Андрей. – А еще де-
душка был председателем 
колхоза, и поэтому получение 
руководящей профессии ста-
ло семейной традицией. Ни-
когда, если честно, я не думал 
о том, что семья появится в 
студенческие годы.

У Анастасии были совсем 
другие мотивы поступления: 
она КубГАУ выбрала из-за 
красивой территории и за то, 
что все корпуса находятся в 
удобном расположении. 

– А на факультет управле-
ния поступила, потому что 
меня привлек престиж фа-
культета, – вспоминает время 
выбора профессии Анастасия. 
– Мысль, чтобы создать в сту-
денческие годы семью, даже в 
голову не приходила, в планах 
было закончить бакалавриат 
и уехать в Германию посту-
пать в магистратуру. Но ино-
гда в жизни планы меняются, 
что часто к лучшему. Так по-
лучилось, что после оконча-
ния я поступила в магистрату-
ру на бюджетное место, где, 
собственно, и познакомилась 
со своим будущим мужем.

В 2015 году будущие муж и 
жена учились в магистратуре 
на факультете управления и 

уже стали трудиться на бла-
го университета: Анастасия 
работала секретарем в де-
канате, а Андрей – заведую-
щим компьютерным классом 
на кафедре менеджмента. 
Так вышло, что этот учебный 
период Андрею и Анастасии 

пришлось проходить вместе в 
одной группе. 

– Однажды мы всей груп-
пой на зимних каникулах 
решили поехать отдыхать в 
горы, и во время поездки мы 
сблизились, а вскоре стали 

встречаться – так описывают 
сотрудники Кубанского ГАУ 
начало пути к созданию се-
мьи. Вот так, спустя тысячу 
мимолетных встреч, в один 
миг загорелся огонек симпа-
тии. 

– Она очень красиво улыба-

лась, у нее завораживающий 
смех и невероятные глаза, – 
именно в эти черты влюбился 
Андрей. А юная магистрант-
ка оценила в одногруппни-
ке скромность, остроумие и 
хорошее чувство юмора. Эти 

зимние каникулы, проведен-
ные вместе в горах, запомни-
лись ребятам на всю жизнь.

После совместного путе-
шествия Анастасия и Андрей 
весь учебный период прово-
дили вместе, учились, ходили 
друг к другу в гости в обще-
житии. Самыми приятными 
и запоминающимися момен-
тами, по мнению супругов, 
были наивкуснейшие обеды 
Анастасии для Андрея и тай-
ные, но такие частые походы 
в деканат магистранта для 
наблюдения за своей возлю-
бленной.

Студенческая влюблен-
ность вскоре переросла в 
большое чувство. В 2018 
году в день рождения Ана-
стасии Андрей, будучи вос-
питателем в общежитии № 
19, проснулся рано не только 
для традиционного предо-
ставления отчета, но и для 
того, чтобы сделать предло-
жение своей будущей жене. 
Через полгода Анастасия 
Трекущенко стала носить фа-
милию Кулик. После оконча-
ния магистратуры Анастасия 
устроилась на работу в учеб-

но-методическое управление 
университета, а Андрей по-
ступил в аспирантуру и начал 
вести занятия у студентов. 
В будущем глава семейства 
планирует развиваться в на-
учной деятельности и защи-
тить диссертацию, а храни-
тельница очага – заниматься 
семьей и ее юным предста-
вителем. На момент публи-
кации статьи в семье Кулик 
родился сын.

В завершение встречи мо-
лодая семья озвучила совет 
для студентов, которые наш-
ли друг друга в университе-
те: не терять голову и не за-
бывать про учебу, сохранить 
обоюдное доверие, а также 
всегда оставаться решитель-
ными и достигать намечен-
ных целей. 

Мы хотим поздравить всех 
студентов и сотрудников 
университета с Днем семьи, 
любви и верности, пожелать 
процветания, долгих лет и 
благополучия в семье.

Екатерина Шолина, 
наш корреспондент 

Волонтеры нашего вуза помогали в организации и 
проведении российского этапа Гран-при чемпионата 
мира по мотокроссу MXGP –2019.

Чемпионат проходил на базе спортивно-технического ком-
плекса ВДЦ «Орленок». Всего в организации и проведении 
чемпионата помогали более 100 волонтеров. Ребята работали 
по следующим функциям: переводчики, билетная программа, 
медицинское сопровождение, транспорт, работа со зрителями 
и другое.

Работали в  амфитеатре «Орленка» на торжественной це-
ремонии открытия спортивного мероприятия, в котором уча-
ствовали гонщики из 28 стран мира. В программе соревно-
ваний 8 гонок: по два заезда на каждом из четырех зачетов: 
MXGP и MX2.

Волонтерам представилась уникальная возможность побы-
вать в паддоке, посмотреть, как подготавливают мотоциклы, и 
сфотографироваться со знаменитыми мотокроссменами.

– В работе на чемпионате прекрасно все: начиная с потряса-
ющей команды волонтеров и теплого моря, заканчивая звука-
ми ревущих моторов, – поделился своими впечатлениями во-
лонтер КубГАУ, студент факультета прикладной информатики 
Дмитрий Омельченко.

По словам ребят, больше всего им запомнилась атмосфера, 
прекрасная команда волонтеров, ответственные и заботливые 
организаторы, заряженные позитивом участники и, конечно 
же, теплое море, вечерние прогулки, песни под гитару.

– Атмосфера невероятная, было приятно видеть увлечен-
ность в чемпионате не только участников, но и волонтеров, 
которые впервые видели, как проходит подобное мероприя-
тие, – вспоминает Дмитрий. – Самое приятное было по вече-
рам слушать истории, которые приключались с волонтерами 
в течение дня: кому-то один из участников подарил свою 
кепку, кому-то удалось пообщаться лично с участниками, 
кто-то покатался на квадроцикле. И таких историй очень 
много, но объединяет их то, что у рассказчиков всегда горят 
глаза от счастья.

Отметим, что все волонтеры проходят строгий отбор, ко-
торого требует само мероприятие. Это прежде всего запол-
нение анкеты, после чего кандидаты проходят собеседова-
ние, и на основании всех данных принимается окончательное 
решение. Главным требованием остается знание английского 
языка. 

Валерия Санча, 
наш корреспондент
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Анатолий Иванович ПОЛИЩУК
Карина Суреновна ЧИКАЕВА

Сергей Валентинович ГАРКУША
Юлиан Григорьевич ТАМБИЯНЦ

Маргарита Аветисовна БАТУРЬЯН
Александр Владимирович БЫЧКОВ

Сергей Юрьевич ОРЛЕНКО
Саньят Январбиевна КОШОКОВА

Алла Геннадиевна КАРИПИДИ
Сергей Анатольевич НИКОЛАЕНКО

Геннадий Семенович ИТИН
Александр Васильевич ЧЕЧИН
Николай Юрьевич КУРЧЕНКО

Александр Николаевич ШЕВЧЕНКО
Алексей Анатольевич ТИТУЧЕНКО
Эльмира Ибраимовна БУКАТКИНА

Элеонора Николаевна ЦОРАЕВА
Светлана Викторовна НОВИКОВА

Светлана Александровна РОЙ
Арсен Нариманович КУРТНЕЗИРОВ

Игорь Александрович ПИЧУГИН
Иван Владимирович КОВАЛЬ

Юрий Николаевич КОМАР
Яна Владиславовна ТОРОПОВА

Игорь Иванович АРТЕМОВ
Александр Владимирович ПАРАСКЕВОВ

Светлана Валентиновна СИЛЕЦКАЯ
Дмитрий Александрович ТЕРЕХОВ

Асиет Юсуфовна АЧМИЗ
Марина Валентиновна КУРНОСОВА

Юлия Владимировна ЗУЙ
Юлия Сергеевна РУСИНОВА

Надежда Юрьевна МОРОЗОВА
Наталья Валерьевна ВЛАДЫКИНА

Наталия Витальевна КИЕВСКАЯ
Екатерина Андреевна АДАМЕНКО

Наталья Николаевна ПРИГОДА
Сергей Алексеевич ФЕДОРЕНКО

Ольга Борисовна ПЛЮЩ
Николай Алексеевич СЫЧЕВ

Анна Владимировна СМАГИНА
Марина Михайловна МЕЛЕХИНА

Владислав Владимирович РАЗГУЛИН
Владимир Сергеевич ДАХОВ
Марина Викторовна СЕМАК

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72)

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления

Документы подавать на имя 
ректора университета по адресу: 

350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 
Отдел кадров (ауд. 422)

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Наши студенты взяли премию «IQ года»
Трое студентов Кубанского ГАУ стали призерами гу-

бернаторского конкурса молодежных проектов.

26 июня в администрации 
Краснодарского края состо-
ялось награждение победи-
телей губернаторского кон-
курса молодежных проектов 
«IQ-года». В этом году побе-
дителями «Премии IQ года» 
стали 15 кубанских студентов 
и аспирантов в 5 номинаци-
ях. Три призера было и от Ку-
банского ГАУ: Иван Семенов 
с проектом «Разработка ме-
тода расчета конечной осад-
ки фундаментов, усиленных 
инъекционными сваями, в 
глинистых грунтах» (руково-
дитель Анатолий Полищук), 
Андрей Кумейко с проектом 
«Асинхронный генератор для 
автономного электроснаб-
жения электрооборудова-
ния мобильных поливальных 
агрегатов» (руководитель 
Николай Баракин), Валентина 
Лабинцева с проектом «При-
ложение для мониторинга 
устройств и соединений в 
локальных вычислительных 
сетях «NetGlance» (руководи-
тель Наталья Ефанова).

На встрече также присут-
ствовал начальник отдела ор-
ганизации и сопровождения 
научной деятельности Кубан-
ского ГАУ Аркадий Моисеев, 
участвовавший в обсужде-
нии дельнейшей перспективы 

конкурса и его преимуществ с 
другими научными мероприя-
тиями. Экспертом в конкурсе 
«IQ года» Аркадий Моисеев 
выступает уже 9 лет. По его 
словам этот конкурс уникаль-
ный и очень популярный сре-
ди молодых исследователей. 
Получая премию, конкурсан-
ты, как правило, продолжают 
исследования и участвуют уже 
в грантах – УМНИК, РФФИ. 
Цель конкурса – выявить 
действительно инновацион-
ные разработки. Поэтому в 
последнее время стали при-
глашать экспертов-производ-
ственников, представителей 
бизнеса. 

– Наши молодые ученые 
регулярно участвуют в дан-
ном научном мероприятии и 
выигрывают от 3 до 5 мест. В 
этом году университет подал 
более 30 заявок, – рассказы-
вает о традициях конкурса Ар-
кадий Моисеев. – Но отмечу, 
что главное для ребят в этом 
конкурсе не денежная премия, 
а общественное признание. 
Очень приятно получать ди-
плом из рук вице-губернатора, 
побывать в администрации 
края. Хотя за первое место 
конкурсант получает премию 
100000 рублей. Это самая вы-
сокая награда для молодежи в 

Полвека на служении науке

Антонина Ивановна Маковкина 

Талантливый педагог Антонина Ивановна Маковки-
на 50 лет преподавала в университете ботанику. Она 
владела английским языком и свободно общалась со 
студентами тропического факультета, объясняя им 
трудные темы.

Антонина Ивановна Маков-
кина поступила на кафедру 
ботаники по рекомендации 
знаменитого ученого-селек-
ционера В.И. Пустовойта в 
1965 году. Она родилась 19 
июня 1923 года в поселке Ро-
гачево Московской области. 
Ее мать Клавдия Петровна 
работала начальником по-
чты, отец Иван Михайлович 
был рабочим на мельнице. 
Антонина Ивановна окончила 
школу в грозном 1942 году. В 
связи с военными действиями 
10 класс школьники освои-
ли за три месяца, после чего 
она стала работать диктором 
районной редакции радиове-
щания. 1 сентября 1943 года 
Антонина Ивановна стала сту-
денткой агрономического фа-
культета Тимирязевской сель-
скохозяйственной академии. 
Преддипломную практику 
проходила в городе Красно-
даре, куда и была направлена 
в 1948 году на госселекцион-
ную станцию к Михаилу Ива-
новичу Хаджинову, соратнику 
Н.И. Вавилова. В 1953 году Ан-
тонина Ивановна поступила в 
аспирантуру к Евгении Нико-
лаевне Синской, крупнейшему 
ученому по систематике, гене-
тике и селекции культурных 
растений. После эвакуации из 
блокадного Ленинграда Ев-
гения Николаевна занимала 
должность заведующей ла-
бораторией новых масличных 
культур во ВНИИМКе, и под 
ее руководством через три 
года в Ленинграде Антонина 

Ивановна блестяще защитила 
кандидатскую диссертацию 
на тему: «Вопросы биологии 
молочая масличного в связи 
с внедрением его в культу-
ру». После этого Антонина 
Ивановна продолжала рабо-
тать во ВНИИМКе, занимаясь 
интродукцией новых эфиро-
масличных культур, особенно 
котовником закавказским.

Пройдя по конкурсу на ка-
федру ботаники Кубанского 
сельхозинститута, она более 
пятидесяти лет преподавала 
сложный курс ботаники на 
разных факультетах, но глав-
ным образом – на факультете 
тропического и субтропиче-
ского сельского хозяйства, 
созданном в 1969 году. Для 
вновь открывшегося факуль-
тета ею были написаны про-
грамма, методические указа-
ния, рабочая тетрадь учебной 
практики, методическое посо-
бие «Побег».

Все эти годы она вела пло-
дотворную научную работу 
по изучению эфирных масел 
хвойных пород, произрас-
тающих в ботаническом саду 
имени профессора И.С. Ко-
сенко. Антонина Ивановна 
участвовала в работе четырех 
международных конгрессов 
по эфирным маслам в горо-
дах Тбилиси, Софии, Сан-
Франциско, Киото. Имеет бо-
лее 70 печатных работ.

Антонину Ивановну как 
выдающегося преподавате-
ля ботаники помнят бывшие 
студенты тропфака в 90 стра-

нах мира. Ее лекции и прак-
тические занятия отличались 
высокой грамотностью, чет-
костью изложения, доброже-
лательностью. Она прекрасно 
знала английский язык и мог-
ла говорить со студентами, 
разъясняя трудные вопросы. 
Каждый, кто хотел стать высо-
коклассным специалистом по-
лучал все возможные знания, 
и она не отказывала никому 
в помощи с предметом. Если 
нужно что-то разъяснить, от-
ветить на дополнительные 
вопросы, Антонина Ивановна 
с радостью отвечала, ей был 

приятен интерес к ее пред-
мету.  Хотя экзамены и зачеты 
показывали необыкновенную 
ее принципиальность в оцен-
ке знаний – незаслуженные 
пятерки не мог получить ни-
кто. 

На таких ученых как Анто-
нина Ивановна стоит ровнять-
ся: воспитанные ей профес-
сионалы работают по всему 
миру и достигли немалых вы-
сот. 

Профессор кафедры 
ботаники и 

кормопроизводства 
С.С. Чукуриди

Студенты КубГАУ-призеры премии IQ года

нашем регионе. 
Став победителями, ребята 

через некоторое время сами 
становятся экспертами. С 
первой попытки очень труд-
но стать призером, но ребята 
не отчаиваются и участвуют 
снова. В настоящее время 
вице-губернатор Краснодар-
ского края Анна Минькова 
предложила модернизировать 
конкурс и после получения 
результатов по итогам пре-
мии устраивать молодежный 
форум. В этом году на кон-
курс было подано более 200 
заявок почти со всех муници-
пальных образований и учеб-
ных учреждений края. Работы 
Кубанского ГАУ всегда на вы-
соком уровне, ребята прово-
дят серьезные исследования, 
которые в дальнейшем можно 

внедрить в реальный сектор 
экономики Краснодарского 
края.

– Сейчас время молодых: 
еще десять лет назад не суще-
ствовало профессий, которые 
сегодня стали самыми востре-
бованными на рынке. Наступи-
ло время, когда надо учиться 
постоянно и образования по 
одной специальности для 
успеха уже недостаточно. 
Вы сегодня локомотив, наша 
гордость, вы демонстрируете 
другой подход к жизни. Мне 
бы хотелось, чтобы Красно-
дарский край был не только 
курортом и житницей России, 
но и территорией новых про-
ектов и открытий, – отметила 
на награждении вице-губер-
натор Краснодарского края 
Анна Минькова.

Пресс-служба КубГАУ
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На стажировку в Германию
Девять лет подряд агентство германо-российского партнерства Lingua Oeconomicus e.V. принимает группу 

студентов Кубанского ГАУ в городе Марбург на учебную стажировку по теме «Социально-экономическая и 
инновационная политика в Германии».

В этом году группа вклю-
чала студентов самых 
различных факультетов: 
управления, прикладной ин-
форматики, экономики, учет-
но-финансового, юридиче-
ского факультета, агрохимии 
и защиты растений и пло-
доовощеводства. В первую 
очередь это те студенты, ко-
торые планируют связывать 
свою профессиональную 
деятельность и карьеру с 
международными организа-
циями. За две недели и 36 
академических часов ребя-
та многое увидели и многое 
успели изучить. Занятия про-
водились на русском языке, 
на английском и на немецком 
языках с переводом. 

Лекционный курс для сту-
дентов проходил на русском 
языке и включал вопросы 
права и свободы человека в 
Евросоюзе, законодатель-
ство в области энергетики, 
правовые основы осущест-
вления политики в образо-
вании и культуре, экологи-
ческую политику и правовую 
охрану окружающей среды, 
внешнеэкономическую дея-
тельность и аспекты право-
вого регулирования в Гер-
мании и другие вопросы, 
интересные будущим специ-
алистам.

Большое впечатление 
произвела экскурсия в Мар-
бургский университет имени 

Филиппа (Philipps-Universität 
Marburg), в котором учился 
М.В. Ломоносов. Референт д-р 
Линд провел презентацию: 
«Знаменитые люди в Марбур-
ге (с посещением универси-
тетского карцера)» и «Аула 
Университета Марбург». Сту-
денты побывали в историче-
ских местах университета: в 
центральном историческом 
зале, в студенческой универ-
ситетской тюрьме.

Экскурсионная часть по-
ездки состояла из выездов как 
на предприятие Фольцваген-
груп во Франкфурте, так и в 
города Германии: Висбаден 
и Кассель, а также группа на 
два дня выезжала в Париж. 

Студенческий городок
Марбург – это небольшой 

студенческий городок в зем-
лях Гессена Германии. Иде-
альное место для обучения и 
стажировок, чему способству-
ет размеренный образ жизни 
горожан, а также находящий-
ся здесь один из старейших 
университетов страны. Самое 
великолепное впечатление 
оставляют старинные «пря-
ничные немецкие домики», 
из которых на 70% состоит 
весь город. Эти 300-400-лет-
ние здания в прекрасном и 
ухоженном состоянии, в них 
продолжают жить люди из 
поколения в поколение, а 
студенты снимают маленькие 
комнаты. 

– Думаю, собираясь на 
стажировку, студенты и не 
подозревают какие уютные, 
интересные места и люди им 
повстречаются на протяже-
нии этих двух недель, – вспо-
минает о своей стажировке 
студентка экономического 
факультета Виктория Скрип-
ко. – Статусные, солидные 
референты проводят свои 
семинары перед группой сту-
дентов из России с большим 
удовольствием и взаимным 
любопытством! Они остаются 
очень довольны, когда сту-
денты задают много вопросов 
по теме их выступления, и не 
только. Мне нравится Герма-
ния и немцы, это грамотный, 
практичный, рациональный 
народ. 

У немцев действительно 
есть чему поучиться. Напри-
мер, эффективная организа-
ция производства, как на кон-
церне Фольксваген, студентов 
привела в восторг. Ультрасо-
временные роботы на произ-
водстве и главное – внимание 
на качестве отражает в целом 
немецкий  подход. Удивитель-
но было, что законы в стране 
действительно достаточно 
жесткие и вместе с этим стро-
го исполняются гражданами 
страны. Так, штрафы при во-
ждении автомобиля с теле-
фоном в руках очень высокие, 
и люди   выполняют данные 
требования. Сложная нало-

говая система, в которой пы-
тались разобраться и наши 
студенты, дает прекрасные 
результаты – состояние, в 
котором находятся дороги, 
общественный транспорт, го-
сударственные учреждения 
в идеальном состоянии. Ко-
нечно, есть недобропорядоч-
ность и в этой стране, но то, 
что это строго наказывается 
– вызывает уважение. 

– Подобные поездки – пре-
восходная возможность 
узнать страну изнутри, по-
настоящему. Изучить успеш-
ный опыт, познакомиться с 
замечательными специали-
стами в области управления, 
налогов, юриспруденции, 
экономики. И, конечно, про-
чувствовать культуру страны,   
поверьте, это незабываемо, 
– подытоживает результат от 
поездки Виктория.

По завершении стажировки 
был проведен круглый стол, 
который включал подготов-
ку, выступление студентов и 
последующую дискуссию в 
группах по пять человек на 
русском языке с презентацией 
в PowerPoint по сравнитель-
ному анализу систем госу-
дарственного управления в 
различных отраслевых сферах 
России и Германии.

Все студенты успешно за-
щитили свои работы и полу-
чили Свидетельства о про-
хождении стажировки (на 

немецком и русском языке).
Если вы хотите стать участ-

ником такой стажировки 
весной следующего года, за-
ранее (можно уже сейчас) 
записывайтесь в группу в 
международном отделе. Кор-
пус международного управ-

ления за 17-м общежитием, 
101 кабинет или по телефону: 
8(861)221-57-76.

Дарья Чурянина,
начальник отдела 

международных связей 

Студенты на экскурсии по городу Марбург

В июле заканчивается набор в бизнес-школу Кубан-
ского ГАУ 2019/2020. Сегодня мы расскажем о ново-
введениях и особенностях очередного потока леген-
дарной бизнес-школы.

В Кубанском ГАУ не так 
давно состоялась презен-
тация уникального проекта 
– бизнес-школа Кубанского 
ГАУ, которая проходила в 
зале ученого совета. Более 
200 студентов получили воз-
можность из первых уст уз-
нать, как стать слушателем 
бизнес-школы 2019/2020. 

Бизнес-школа Кубанско-
го ГАУ – это крупнейший 
проект Юга России в сфе-
ре бизнес-образования для 
студентов. В рамках проекта 
топ-менеджеры крупнейших 
международных компаний, 
расположенных на терри-
тории ЮФО, проводят для 

слушателей интерактивные 
лекции в области управле-
ния бизнесом, бизнес-про-
цессами, управления персо-
налом, помогают правильно 
составить резюме и успеш-
но пройти собеседование. 
Выпускники бизнес-школы 
встречаются с руководителя-
ми международного и феде-
рального уровня. 

В прошлом году слушате-
ли бизнес-школы за год об-
учения посетили ведущие 
производства Кубани, такие 
как: КЛААС, НЕСТЛЕ Кубань, 
КНАУФ и др., познакомились 
с передовыми технологиями, 
узнали практические основы 

бизнес-процессов крупных 
международных компаний, 
научились решать бизнес-
кейсы, участвовали в дело-
вой игре «Завод» в рамках 
краевого форума «Дело за 
малым», представляя Кубан-
ский ГАУ.

Знания, полученные в рам-
ках бизнес-школы, помогут 
слушателям успешно пройти 
собеседование и претендо-
вать на интересные позиции 
в крупнейших компаниях. 
Одним из итоговых меро-
приятий бизнес-школы стала 
лекция на английском языке 
без участия переводчиков 
представителя головного 
офиса компании Каргилл – 
Жольта Коча – CAS CEMEA 
Lead Grains.

Новый поток
Новый набор будет от-

личаться программой, куда   
войдут интерактивные лек-
ции от представителей ком-
паний Ассоциации Европей-
ского бизнеса, экскурсии 
на производство, решение 
бизнес-кейсов совместно 
с сотрудниками компаний, 
интересные стажировки, а 
также изучение английского 
языка. Нововведением ста-
нут мастер-классы по актер-
скому мастерству, которое 
способствует умениям само-
презентации и публичных 
выступлений. Выпускник 
бизнес-школы – это готовый 
сотрудник не только бизнес-
компаний, но администрации 
любого уровня, так как у него 
развит ряд компетенций, по-
зволяющий решать задачи 
разного спектра.

Управление кадровой по-
литики в этом году присо-
единилось к проекту бизнес-
школы Кубанского ГАУ, что 
позволит нашим выпускни-
кам найти себя в управлениях 
администрации края, кроме 
того, выпускники прошлого 
набора предложили интерес-
ный проект, в который управ-
ление собирается активно 
включиться. Такая синергия 
бизнеса, власти и универси-
тета дает отличный резуль-
тат: выпускник, готовый к ра-
боте в любой области!

По словам начальника 
управления кадровой поли-
тики администрации Крас-
нодарского края Геннадия 
Стрюка, выпускники бизнес-
школы КубГАУ могут стать 
активными участниками ра-
боты в администрации края, 
города, поселения и бизнеса. 

– Здорово, что при встрече 
в разных областях у вас будут 

рядом люди, которые дума-
ют с вами в одном направле-
нии. Это поможет в будущем 
успешно развивать наш край, 
– резюмировал Геннадий 
Стрюк.

История успеха
В прошлом юбилейном 

наборе бизнес-школы стар-
товало новое направление:  
встречи с интересными пред-
ставителями бизнеса, госу-
дарственной службы и обще-
ственности на тему «История 
успеха». Встречи носят не-
формальный характер, так 
сказать, «без галстуков», 
где слушатели могут задать 
любой вопрос, предложить 
какие-то идеи и передать 
свое резюме.

Так, о своем опыте расска-
зал начальник управления 
кадровой политики адми-
нистрации Краснодарского 
края Геннадий Стрюк. Он не 
только поведал о первом ка-
дровом конкурсе «Лидеры 
Кубани – движение вверх», 
но и отметил, на что стоит 
обратить внимание будущим 
госслужащим, тем, кто хочет 
прийти в администрации го-
родов и поселков. В насто-
ящее время действительно 
существует кадровый голод, 
и администрации интересны 
новые идеи и форматы. По-
бедители конкурса «Лидеры 
Кубани – движение вверх!» 
Артем Слюсаревский и Диа-
на Урманова провели свой 
мастер-класс в бизнес-шко-
ле Кубанского государствен-
ного аграрного универси-
тета. В ходе этой встречи 
молодые управленцы поде-
лились своими взглядами на 
то, кто такой лидер, какие 
пути открыты для студентов, 

как важно себя развивать 
каждый день, уметь созда-
вать и поддерживать комму-
никации, впитывать знания, 
никогда ничего не бояться 
и не расстраиваться из-за 
критики. 

– Будущее за теми, кому 
надо больше. Хочешь идти 
вперед – окружай себя пра-
вильными людьми и нужной 
информацией, – поделилась 
Диана Урманова.

Бизнес-школа – это уни-
кальный проект нашего 
вуза, задача обучения в ко-
тором – получить знания и 
некоторый опыт по своей 
профессии, а сертификат, 
полученный по окончании 
курса, дает большой плюс 
при поступлении на работу. 
Проект признали успешным 
все представители Ассоци-
ации Европейского бизнеса, 
об этом уникальном проекте 
теперь говорят не только в 
России, но и в Брюсселе (го-
ловном офисе Ассоциации 
европейского бизнеса) и на 
международных площадках.

По итогам опроса вы-
пускников 5 лет, более 25% 
трудоустроены в крупные 
международные и россий-
ские компании, многие про-
ходили в них стажировки, но 
самое главное, меняется от-
ношение наших выпускников 
к собеседованию и дальней-
шей работе, они становятся 
более уверенными и успеш-
ными.

Для того чтобы стать слу-
шателем бизнес-школы, 
нужно подать заявку на по-
чту Anna.olkhovaya@list.ru

Анна Ольховая,
директор 

волонтерского центраСтарт юбилейного набора бизнес-школы Кубанского ГАУ
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Лето – пора выпускных
Красивые платья, нарядные ленты и мантии все чаще встречаются на территории вуза 

– в Кубанском госагроуниверситете началась череда выпускных дней. 
Вручение диплома о высшем образовании запоминается на всю жизнь. В этот момент по-

нимаешь, что годы кропотливого труда над учебниками прошли не зря: веселые и уверенные 
студенты выходят из университета специалистами в своей профессии. 

Слова декана «отчислить из университета» заставили затаить дыхание весь зал, а ребята 
поняли, что теперь они уже не студенты, а выпускники. Первый проректор Кубанского ГАУ 
Сергей Резниченко, вручая дипломы выпускникам, искренне поздравил их с успешным окон-
чанием вуза.

Кубанский ГАУ действительно дал студентам профессиональные навыки, которые ребята 
могут использовать в дальнейшей успешной карьере. Многие выпускники получили при-
влекательные предложения по трудоустройству, а некоторые уже работают в престижных 
компаниях. 

В этом году из стен Кубанского ГАУ выходят 4302 выпускника. В вузе звучат напутствен-
ные слова, сердечные поздравления и просьбы не забывать родную альма-матер. Кругом 
цветы и поздравления, улыбки и счастье на лицах вчерашних студентов, а их родители в 
этот день сами вспоминают время выпускных. Ведь студенчество – лучшая пора, которая 
навсегда остается в сердце человека!

Пресс-служба КубГАУ


